

# Eine Festwoche zum 100. Geburtstag

Schützenverein Wassermühle feiert Jubiläum / In den ersten Jahrzehnten war der Verein ausschließlich eine Männerdomäne

**WINGST.** Lang, lang ist's her: 36 Personen kamen im Jahr 1910 auf dem Wingster Hof König – heute Kirchenstieg 13 – zusammen, um einen Verein zu gründen. Es war die Geburtsstunde des Schützenvereins Wassermühle. Am kommenden Wochenende starten die Feierlichkeiten zum 100-jährigen Jubiläum.

In den ersten Jahrzehnten war der Verein ausschließlich eine Männerdomäne. In dieser Zeit wurden bei den Schützenfesten die Ehefrauen als Königin proklamiert; nach dem Zweiten Weltkrieg schossen die Frauen selbstständig ihre Königin aus.

Während der beiden Weltkriege erlähmte das Vereinsleben nicht vollständig. Zwar wurden keine Schützenfeste mehr gefeiert, aber es gab Versammlungen und Schießwettkämpfe. Nach dem Zweiten Weltkrieg begann das aktive Vereinsleben wieder, zunächst unter dem Namen „Bogenverein“. Anfang der 50er-Jahre wurde daraus wieder ein normaler Schützenverein. Es wurden wieder Schützenfeste gefeiert; die Damen schossen selbstständig ihre Königin aus. Außerdem wurde



Ein Jubiläum ist stets auch ein guter Anlass, zurückzublicken. Dieses Foto vom Umzug des Schützenvereins Wassermühle stammt aus dem Jahr 1953.

eine neue Halle gebaut; die Mitgliederzahl stieg stetig.

## Seit 1973 Damenabteilung

Im Jahr 1973 wurde die Damenabteilung gegründet. Der Schießstand wurde immer weiter moder-

nisiert, es wurde ein neuer Luftgewehrstand errichtet, der KK-Stand wurde vergrößert und es wurden Zugscheiben im KK- und LG-Stand installiert. Später kam dann noch eine Heizungsanlage dazu.

Ihr 100-jähriges Jubiläum wollen die Mitglieder des Schützenvereins Wassermühle mit einer Festwoche feiern, zu der alle Bürger, Jugendliche und Kinder eingeladen sind. Der Startschuss fällt am kommenden Sonnabend, 12.

Juni, um 14 Uhr bei der Schützenhalle mit dem Grünholen. Es folgt am Montag, 14. Juni, ab 14 Uhr das Schmücken der Halle, das Kranzbinden und Zeltaufstellen.

Am Dienstag, 15. Juni, und Mittwoch, 16. Juni, findet jeweils ab 18 Uhr das Jubiläumspokalschießen statt. Am Freitag, 18. Juni, wird ab 14 Uhr in der Schützenhalle die Chronik des Schützenvereins vorgestellt, anschließend beginnt das Schießen auf allen Ständen.

Am Sonnabend, 19. Juni, treten die Mitglieder um 12 Uhr vor der Schützenhalle an, um die Majestäten abzuholen. Nach der Rückkehr startet das Schießen auf allen Ständen. Am Sonntag, 20. Juni, beginnt um 9 Uhr der Jubiläumsfestakt in der Halle der Firma „Primo Reisen Lührs“. Nach dem gemeinsamen Mittagessen marschieren die Schützen mit dem Festumzug durch den Ort. Nach der gemeinsamen Kaffeetafel steht die Verteilung der Pokale und die Ausgabe der Tombolapreise der Sonderverlosung auf dem Programm. Unter anderem gibt es wertvolle Reisegutscheine zu gewinnen.